

iBZ

Informations- und Bildungszentrum
Schloss Gimborn e.V.



Seminarprogramm 2025
Fortbildung für Ihren Erfolg

Seminar Programme 2025
Further education for your success

Gefördert durch



Landeszentrale
für politische Bildung
Nordrhein-Westfalen



Ministerium für
Kultur und Wissenschaft
des Landes Nordrhein-Westfalen



**Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Seminare
des IBZ Gimborn,**

wir leben in einer Welt weitreichender Veränderungen, die wir zumindest teilweise als eine Welt in Aufruhr wahrnehmen. Wahrscheinlich kann sich niemand ganz frei von Sorgen machen, die die persönliche Zukunft betreffen oder den Frieden in vielen Regionen der Welt.

Die Suche nach Konstanten kann Halt und Orientierung geben. Von besonderer Bedeutung stellt sich dabei die „Innere Sicherheit“ dar, die ganz wesentlich vom professionellen Handeln der Polizeien abhängt.

Sicherheitskräfte stehen weltweit vor wachsenden Anforderungen. Insbesondere die internationale Zusammenarbeit und Vernetzung sind in solchen Zeiten von entscheidender Bedeutung. Die länderübergreifende Kooperation – sei es bei der Bekämpfung von Clankriminalität, im Rahmen von Joint Investigation Teams oder im globalen Kampf gegen Terrorismus – erfordert mehr denn je ein gemeinsames Verständnis und abgestimmtes Vorgehen.

Das IBZ Schloss Gimborn der Internationalen Polizei Association trägt mit seinem Seminarprogramm für das Jahr 2025 dazu bei, den fachlichen Austausch der Angehörigen der Polizei zu fördern und damit den Aufbau von persönlichen Netzwerken zu unterstützen. Netzwerke der Zusammenarbeit sind Basis international erfolgreicher Kriminalitätsbekämpfung.

Besonders hervorzuheben sind deshalb das Seminar, das sich mit „Europäischen Allianzen zur Bekämpfung von Clankriminalität“ befasst, und Seminarangebote, die auf die digitalen und technologischen Innovationen eingehen, die unsere Arbeit maßgeblich verändern.

Im Zeitalter der Digitalisierung und des rasanten technologischen Fortschritts ist Innovation ein zentrales Thema. Moderne Ermittlungstechniken, insbesondere der Einsatz von OSINT-Tools (Open Source Intelligence) zur Informationsgewinnung, sind aus der Polizeiarbeit nicht mehr wegzudenken. Diese Tools bieten enorme Möglichkeiten,



Jürgen Mathies

stellen jedoch auch neue ethische, technische und operative Herausforderungen dar. Seminare wie „OSINT Tools for Law Enforcement“ und „Masterclass für OSINT-Tools“ vermitteln hier genau diese Fähigkeiten und befähigen die Teilnehmenden, sich in der modernen, datengetriebenen Welt sicher zu bewegen.

Seminare wie „Stressintelligenz entwickeln“ oder „Change Management für Polizeibehörden“ sind unverzichtbar, um auf die zunehmenden Belastungen im Polizeidienst zu reagieren. Der richtige Umgang mit Stress und Veränderungsprozessen stärkt nicht nur die eigene Resilienz, sondern auch die Effektivität und Stabilität innerhalb der Organisation.

Wir – der ehrenamtliche Vorstand des IBZ Schloss Gimborn e.V., das Kuratorium und vor allem die Geschäftsführung und die hauptamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des IBZ – arbeiten intensiv daran, ein den aktuellen Anforderungen der IPA entsprechendes Programm für das kommende Jahr anzubieten.

Bitte wählen Sie das für Sie passende aus und freuen Sie sich auf den wichtigen Austausch mit Kolleginnen und Kollegen – international oder national.

Ihr
Jürgen Mathies
Staatssekretär a.D
Kuratoriumsvorsitzender



**Ladies and Gentlemen,
Dear Participants of the IBZ Gimborn Seminars,**

we are living in a time of profound global change, and for many, this can feel like a world in constant upheaval. Concerns about our personal futures and global peace are common. In such times, the search for stability is essential, and one of the key pillars of stability is internal security – an area that relies heavily on the professionalism of police forces worldwide.

Today, law enforcement faces increasing challenges that transcend borders. In an era where international cooperation is more important than ever, collaboration and a shared understanding are crucial to tackling issues like organized crime, terrorism, and the complexities of global investigations. Whether it's joint efforts in combatting clan crime or cross-border investigative teams, coordinated action is the foundation of success.

With its 2025 seminar programme, the International Police Association's IBZ Schloss Gimborn plays a vital role in fostering professional exchange among law enforcement officers. These seminars help to build personal networks that are the cornerstone of successful international crime-fighting.

Particularly noteworthy this year are seminars such as »European Alliances to Combat Clan Crime« and those focused on the digital and technological innovations that are transforming police work. In an age of rapid digitalisation, staying ahead through innovation is critical. Modern investigative techniques, especially the use of OSINT (Open Source Intelligence) tools, have become indispensa-

ble to law enforcement. While these tools provide incredible opportunities, they also present new ethical, technical, and operational challenges. Seminars like „OSINT Tools for Law Enforcement“ and the „Masterclass for OSINT Tools“ will equip participants with the skills needed to navigate this data-driven world safely and effectively.

Equally important are seminars that address the growing pressures within the police service, such as »Developing Stress Intelligence« and »Change Management for Police Authorities.« Managing stress and adapting to change not only enhances personal resilience but also strengthens the overall stability and effectiveness of law enforcement organisations.

The honorary board of IBZ Schloss Gimborn e.V., along with the board of trustees, management, and full-time staff, are committed to delivering a programme for 2025 that meets the evolving needs of the International Police Association (IPA). We invite you to explore our offerings and look forward to fostering meaningful exchanges between colleagues – both international and national.

Yours sincerely,
Jürgen Mathies
Former State Secretary
Chairman of the Board of Trustees



Seminare Seminars

2025

Preise inklusive Übernachtung und Vollverpflegung, Seminarpreise unter Vorbehalt
 Prices inclusive lodging and board, seminar prices subject to change

25 01	03.02. – 05.02.	■ Smart Investigations: OSINT Tools for Law Enforcement		499 €	IPA 369 €
25 02	05.02. – 07.02.	■ Demokratische Werte stärken – Ein Seminar für Führungskräfte und Extremismusbeauftragte		399 €	IPA 299 €
25 03	10.02. – 12.02.	■ Tactical First Aid Advanced Basic Course		699 €	IPA 569 €
25 04	13.02. – 14.02.	■ Deeskalation und Eigensicherung im Umgang mit Menschen mit psychischen Erkrankungen		399 €	IPA 299 €
25 05	18.02. – 20.02.	■ Aktiv in den Ruhestand		499 €	IPA 369 €
25 06	03.03. – 09.03.	■ Fasten? Trau Dich! – Fasten im Oberbergischen Land		529 €	IPA 399 €
25 07	17.03. – 21.03.	■ Europäische Allianzen zur Bekämpfung von „Clankriminalität“ und organisierter Kriminalität European Alliances to Combat Clan Crime and Organized Crime		499 €	IPA 369 €
25 08	24.03. – 28.03.	■ Stressintelligenz entwickeln – Kompetenzen stärken: Hilfe durch Stressmanagement (Modul I)		499 €	IPA 369 €
25 09	26.03. – 28.03.	■ Konflikte im Dienst: Von der Spannung zur Lösung		499 €	IPA 369 €
25 10	31.03. – 04.04.	■ Optimiser les ressources: négociation et efficacité opérationnelle des forces de l'ordre		499 €	IPA 369 €
25 11	08.04. – 10.04.	■ Erfolgreich führen in Zeiten des Wandels		499 €	IPA 369 €
25 12	25.04. – 27.04.	■ ASP Instructor Course		399 €	IPA 299 €
25 13	25.04. – 27.04.	■ Motorradkultur und Sicherheit – Training für verantwortungsbewusstes Motorradfahren für Harley & Indian Freunde		399 €	IPA 299 €
25 14	28.04. – 30.04.	■ Eingriffsrecht für grenzüberschreitende Zusammenarbeit in Joint Investigation Teams		499 €	IPA 369 €
25 15	02.05. – 05.05.	■ The Art of Expression: A Journey Through Words, Paint, and Lens		399 €	IPA 299 €
25 16	07.05. – 09.05.	■ Führung in Aussicht oder den Rollenwechsel meistern		499 €	IPA 369 €
25 17	09.05. – 11.05.	■ Entspannung für Körper, Geist und Seele im Bergischen Land		399 €	IPA 299 €
25 18	14.05. – 16.05.	■ OSINT Tools – Application-Oriented Advanced Course for Professionals		499 €	IPA 369 €
25 19	16.05. – 18.05.	■ Motorradkultur und Sicherheit – Training für verantwortungsbewusstes Motorradfahren		399 €	IPA 299 €
25 20	27.05.	■ 3. IPA Fachforum in Stuttgart KI im Polizeialltag: Potenziale und Grenzen		35 €	IPA 25 €
25 21	02.06. – 06.06.	■ Moderne Ermittlungsmethoden bei Gewaltdelikten Nowoczesne metody prowadzenia dochodzeń w sprawie przestępstw z użyciem przemocy		499 €	IPA 369 €
25 22	16.06. – 20.06.	■ Moderne Polizeiarbeit: Cyberkriminalität und der professionelle Einsatz digitaler Ermittlungsmethoden Il lavoro della polizia moderna: la criminalità informatica e l'uso professionale dei metodi di indagine digitale		499 €	IPA 369 €

Themenschwerpunkte Topic Highlights

- Führung, Gesundheit, Stress/Resilienz
Leadership, Health, Stress/ Resilience
- Polizeifachl. Themen, Gefahrenabwehr, Kriminalpolizeil. Ermittlungsarbeit
Police technical issues, security, criminal investigation work
- Physische Eigen- /Fremdsicherung, Taktische Einsatztrainings
Physical self-protection / external protection, tactical deployment training
- Sonstige Seminare Other seminars

JETZT BUCHEN
BOOK NOW

bit.ly/ibz-gimborn



25 23	23.06.–27.06.	■ Stressintelligenz entwickeln – Kompetenzen stärken: Hilfe durch Stressmanagement (Modul I)		499 €	IPA 369 €
25 24	30.06.–04.07.	■ Islamistischer Terrorismus – Globale Netzwerke und lokale Auswirkungen		499 €	IPA 369 €
25 25	07.07.–10.07.	■ Social Media im Polizeieinsatz: Professionelle Kommunikation und Krisenmanagement		499 €	IPA 369 €
25 26	14.07.–18.07.	■ Police Street Survival Training		499 €	IPA 369 €
25 27	04.08.–08.08.	■ Defensive Training Instructor Course for Women in Law Enforcement		499 €	IPA 369 €
25 28	25.08.–29.08.	■ Modern Forensic Methods for the Investigation of a Crime Scene		499 €	IPA 369 €
25 29	01.09.–05.09.	■ Eagle Strike – Terrorism Counter Strike Training for Task Forces		599 €	IPA 469 €
25 30	15.09.–19.09.	■ Seminar for Young IPA Members – Cyber Griffin Incident Response Training		499 €	IPA 369 €
25 31	22.09.–26.09.	■ Technologie trifft Polizeiarbeit: Chancen und Grenzen der digitalen Transformation La tecnología se une a la policía: oportunidades y límites de la transformación digital		499 €	IPA 369 €
25 32	29.09.–01.10.	■ Demokratiebildung für Polizeibehörden – Ein länderübergreifender Austausch für Entscheidungsträger		399 €	IPA 299 €
25 33	29.09.–30.09.	■ Taktische Erste Hilfe		599 €	IPA 469 €
25 34	01.10.–03.10.	■ Gestion des situations de tuerie de masse en milieu urbain : stratégie et pratiques policières		399 €	IPA 299 €
25 35	06.10.–10.10.	■ Traffic Policing: Enhancing Traffic Management, Safety, and Accident Investigation: Digital Technology Solutions and Beyond Βελτίωση της διαχείρισης της κυκλοφορίας, της ασφάλειας και της διερεύνησης ατυχημάτων: Τεχνολογίες ψηφιακής τεχνολογίας και πέραν αυτών	 	499 €	IPA 369 €
25 36	20.10.–22.10.	■ OSINT Tools for Law Enforcement – Masterclass		499 €	IPA 369 €
25 37	23.10.–27.10.	■ Empowering Female Leaders in Law Enforcement		499 €	IPA 369 €
25 38	03.11.–07.11.	■ Veränderungen meistern: Change Management für Polizeibehörden		899 €	IPA 799 €
25 39	10.11.–14.11.	■ Stressintelligenz festigen – Kompetenzen stärken / Verhaltenstraining (Modul II Aufbau/Vertiefung)		499 €	IPA 369 €
25 40	17.11.–21.11.	■ Policing Public Safety Events Policía en Eventos de Seguridad Pública	 	499 €	IPA 369 €
25 41	27.11.–29.11.	■ Erholsame Nächte, produktive Tage: Der Schlüssel zu Gesundheit und Leistung		399 €	IPA 299 €

11/2024 Änderungen vorbehalten changes reserve

IBZ

Informations- und Bildungszentrum
Schloss Gimborn e.V.

Schlossstr. 10 · 51709 Marienheide · T +49 2264.404 33-0 · F +49 2264.404 33-69 · info@ibz-gimborn.com · ibz-gimborn.com

WERO

Lifesaving products

Mit Kompetenz, hoher Flexibilität und spezialisierten Notfallprodukten unterstützen wir Organisationen und Personen, bei der Versorgung lebensbedrohlicher Verletzungen.



WERO GmbH & Co. KG · D-65232 Taunusstein · Phone 0 61 28 / 97 57 0 · Fax 0 61 28 / 97 57 50 · medv@wero.de · www.wero.de

ALPINE FOX®

Schutzausrüstung von Kopf bis Fuß

Ihr zuverlässiger Ausstattungspartner für Sicherheits- und Ordnungskräfte.



Unsere Topmarken



Alpine Fox Deutschland GmbH

Am Langen Hans 13, 97616 Bad Neustadt Steffen Bergmann, Senior Sales Manager +49 151 5727 0691 steffen.bergmann@alpinefox.de



Krombacher

ALKOHOLFREI

0,0%

SCHMECKT

GRENZENLOS ERFRISCHEND.

Natürlich. Isotonisch. Alkoholfrei.



Sie geben alles. Wir geben alles für Sie.

Als Versicherungsspezialist für den Öffentlichen Dienst bin ich exklusiv für Sie da und berate Sie umfassend.

Ihr Vertragspartner der IPA Deutsche Sektion e.V.



DBV Deutsche Beamtenversicherung AG
AXA Bezirksdirektion Friedrich Kohlmann
Freiherr-vom-Stein-Str. 35, 59368 Werne
Tel.: 02389 52730, Fax: 02389 527322
friedrich.kohlmann@dbv.de

Spezialist für den Öffentlichen Dienst. **IDBV**

Ein Unternehmen der AXA Gruppe